

## **Estudio en 363 ciudades de Latinoamérica situó a Quillota como la 12<sup>a</sup> con mayor esperanza de vida**

“Esperanza de vida y mortalidad en 363 ciudades de América Latina” es el nombre de un estudio dado a conocer la semana pasada, desarrollado por más de un centenar de investigadores de todo el continente, representantes de una treintena de instituciones de salud, universidades e institutos, vinculados a la Red de Salud Urbana en América Latina y el Caribe (Salurbal) y a la Universidad de Drexler, en Philadelphia, Estados Unidos.

### Anuncio Patrocinado

La investigación se aplicó en ciudades de más de 100 mil habitantes de nueve países de Latinoamérica: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, México, Panamá, Perú y El Salvador. El objetivo era medir las expectativas de vida en cada ciudad, a partir de datos públicos disponibles en los equivalentes al Registro Civil y Ministerio de Salud de cada país, entre otros organismos, cruzando diversas variables y determinantes sociales de la salud, vinculadas a longevidad, mortalidad, acceso a salud y urbanización, tanto en áreas urbanas como rurales.

En este escenario, Quillota quedó ubicada como la décimosegunda ciudad con mayores expectativas de vida, entre las 363 ciudades estudiadas. Esto la iguala con dos capitales nacionales: Lima, Perú, en el lugar 11 y San José de Costa Rica, que se ubica décimotercera. Además, en un gran resultado para Chile, Quillota está novena a nivel país -hay otras ocho ciudades o conurbaciones nacionales en los primeros lugares del listado- y es la segunda ciudad más pequeña en cuanto a población, después de David (Panamá), entre los 12 primeros lugares.

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**  
por WhatsApp



### Quillota, 12<sup>a</sup> de Latinoamérica

Este sitial de honor a nivel continental, alcanzado en un estudio de alto nivel académico, dejó muy satisfecho al alcalde de Quillota, doctor Luis Mella Gajardo, quien revisó los antecedentes y detalló la importancia que esto tiene para la ciudad, considerando los importantes énfasis que su administración ha dado a los proyectos de salud, calidad de vida y bienestar.

Según manifestó el jefe comunal, “la expectativa de vida tiene que ver con reconocer cuánto puede vivir, qué expectativa tiene de vida una persona al nacer y es distinta según la ciudad, según la región, según la calidad de la salud y según las políticas que se aplican en materia de salud. Este estudio demostró un gran resultado para nuestra querida comuna de Quillota. Las mujeres tienen una expectativa de vida de 82 años; los hombres, 76,3 años y como promedio, Quillota quedó con 79,15 años de expectativa de vida. Esto es muy importante, porque ubica a Quillota en el lugar número 12 dentro de las 363 ciudades de toda Latinoamérica que fueron investigadas y estudiadas”.

El doctor Mella destacó el trabajo que han desarrollado los equipos municipales,

diseñando y ejecutando proyectos de innovación social y salud, que hoy se ven reflejados en la mayor expectativa de vida de las personas que nacen en Quillota, tal como lo refleja el estudio impulsado por la Red de Salud Urbana en América Latina y el Caribe (Salurbal).

“Esta investigación lo que mide es esperanza de vida. Identifica causas de muerte, pero también relaciona condiciones de la salud y la urbanización. Es decir, es un verdadero logro para todos nosotros. Quisiera felicitar al equipo de Salud, al equipo del Área Social, porque los condicionantes de la salud son muy variados. El proyecto de la Casa de Acogida, el proyecto del Consultorio Plaza Mayor y toda la atención preferencial que hemos dado a los adultos mayores han colaborado, entre otras estrategias, para que la expectativa de vida de nuestra población sea cada día mayor”, comentó el alcalde.

### **Centro Integral del Adulto Mayor**

Sin embargo, el alcalde de Quillota no se da por satisfecho con este logro y considera que hay otras iniciativas que se deben impulsar a futuro, como el esperado Centro Integral del Adulto Mayor, que la Municipalidad viene trabajando hace años, con apoyo de instituciones académicas y de salud, y que espera ejecutar en el Hospital San Martín de Quillota, cuyo edificio espera solicitar cuando sus equipos y personal se trasladen al futuro Hospital Biprovincial Quillota-Petorca.

“Nos sentimos orgullosos de este logro, pero falta mucho por hacer. Todavía quedan muchos adultos mayores que, viviendo muchos años, no tienen la calidad de vida que esperamos. Ahí hay un gran desafío. Debemos continuar en esta línea. Con mayor razón hoy día vamos a pedir el edificio del Hospital San Martín, para poder materializar ahí todo nuestro esfuerzo, con una experiencia y con logros concretos y objetivos, como los que este estudio demuestra para Chile y Latinoamérica”, manifestó el alcalde Luis Mella.

El documento final del estudio “Esperanza de vida y mortalidad en 363 ciudades de América Latina” puede ser revisado -en su versión en inglés- en el sitio web <https://go.nature.com/3jtVSXD>. En tanto que los datos, estadísticas y mapas utilizados para la investigación son públicos y pueden ser revisados gratuitamente en <https://drexel-uhc.shinyapps.io/MS10/>.

y tú, ¿qué opinas?